



Presseinformation

17/2022 16.12.2022

„Digitaler Engel“ bei Kaffee und Kuchen im Restaurant NEWS

Internet, Smartphone und Tablet: Hybrider online-Vortrag für Ältere

Neue Technologien und Digitalisierung bestimmen zunehmend unseren Alltag und ermöglichen soziale Teilhabe. Dies gilt auch für ältere Menschen, zum Beispiel, um mit den Enkelkindern in Kontakt zu bleiben. Oder wie der Koordinator der „Nachbarschaftshilfe Helfen mit Herz“ der Gemeinde Weiherhammer Gerhard Müller betont, einen Hausarzttermin zu buchen. Daher ist es notwendig, dass Ältere ein Verständnis für die digitale Welt entwickeln und sich Schritt für Schritt praktisches Wissen hierfür aneignen.

Im Rahmen des Projektes Agil leben im Alter (ALIA) der Lars und Christian Engel (LUCE) Stiftung engagieren sich aus diesem Grund jüngere und ältere Bürger*innen im „Team Digivolution“ ehrenamtlich und leisten damit einen wichtigen Beitrag für die sorgende Gemeinde Weiherhammer. Zusammen mit der Mitarbeitenden der LUCE Stiftung und der Nachbarschaftshilfe haben sie, nach dem erfolgreichen Auftakt im Juni 2021, erneut den Digitalen Engel von Deutschland sicher im Netz e.V. (DsiN) eingeladen.

Die Digitalexperten Christofer Thielen und Johanna Sattler von DsiN referierten, virtuell aus Berlin zugeschaltet, sehr anschaulich und mit zahlreichen lokalen (Bürger-App) und regionalen Beispielen (digitaler Abfallkalender) zur digitalen Welt, sowie den Grundlagen von Smartphone und Tablet. Die älteren und jüngeren Zuhörer*innen waren bei Kaffee und Kuchen im Restaurant NEWS als auch per Videokonferenz zugeschaltet. Im Anschluss an der Vortrag konnten die Interessierten dann mit Unterstützung des Team Digivolution das Gehörte, wie die Buchung eines Hausarzttermins oder die App BRAINMEE zur Demenzprävention im Rahmen des Gemeindeprojekts GESTALT, anwenden und einüben.

Erste Nachweise für die gute Qualität des Vortrags der Experten von DsiN stellten sich bereit am folgenden Tag ein. Neugierig gewordene Teilnehmer holten sich zusätzliche Informationen über weitere Videovorträge der Nachbarschaftshilfe ein und berichteten anschließend über ihre

Erfahrungswerte. Diesen positiven Anschlag für das Thema „Keine Angst vor der digitalen Welt“ möchte das Team Digivolution und die Nachbarschaftshilfe für weitere Veranstaltungen dieser Art nutzen. Alle wünschen sich die Fortsetzung des gemeinsamen Austausches. Der Digitale Engel wird 2023 wieder mit seinem Infomobil durch Deutschland touren und will in Weierhammer Halt machen. Für einen regelmäßigen Austausch vor Ort betont ALIA-Projektleiter Dr. David Rester, könnten und sollten sich auch Ältere mit digitalen Kompetenzen einbringen. Interessierte können sich bei der der „Nachbarschaftshilfe Helfen mit Herz“ via E-Mail unter nachbarschaft@weierhammer.de oder telefonisch unter 0160 84 48 078 melden.



Bildunterschrift

Gerhard Müller von der „Nachbarschaftshilfe Helfen mit Herz“ sowie Susanne Martin, Daniel Strobel und Barbara Heibl vom Team Digivolution führt die Besucher*innen in die digitale Welt ein.

Bild: Martin, Team Digivolution



Bildunterschrift

Eine Besucherin im analog-digitalen Austausch mit Daniel Strobel vom Team Digivolution

Bild: LUCE Stiftung

Pressesprecher:

Sebastian Gmeiner, sgmeiner@luce-stiftung.de, +49 (0)9605 919-9331

Vertreterin:

Daniela Summer, danielasummer@luce-stiftung.de, +49 (0)9605 919-9299

Webseite:

www.luce-stiftung.de